



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

La presidenta Claudia Sheinbaum intensificó su promoción de la elección judicial del próximo domingo, pero atrapada en todo lo que rodea a este ejercicio complicado; de entrada, reconoció el pasado domingo 25 de mayo que se trata de una votación en la que cada ciudadano tendrá a su disposición varias boletas, por lo que sugirió "hay que investigar para saber por quién votar".

En el mismo evento, buscando motivar la asistencia a las urnas -que se espera baja- dijo que "siempre hay que apostar por la democracia, siempre hay que apostar porque el pueblo decida", recalcando uno de los argumentos que ha utilizado para defender un proceso electoral plagado de dudas e incertidumbres.

Pero desde su partido no ayudan con eso de los acordeones, pues hay para todos los gustos, incluso uno excluyendo a los candidatos que se presentan en otros, lo que confirma que hay candidatos apoyados por la estructura partidista morenista y otros no tan apoyados.

Esto último también ha mostrado que hay división entre las filas de los promotores de la elección, pues hay quienes apoyan a un candidato y otros que piden no apoyarlo o lo sacan de los acordeones, como es el caso de César Gutiérrez Priego quien ha generado este tipo de diferencias.

De igual manera, las acusaciones por violencia política de género han estado presentes en las campañas, la última de una candidata que acusó de esto a Álvaro Delgado, quien trabaja en un medio afín al partido oficial, por señalarla por ser esposa de quien fuera Procurador General de la República en tiempos de Fox.

Así cierra esta etapa de un proceso electoral que no sólo produjo rechazo e incertidumbre por su rumbo y el futuro del Poder Judicial en México, sino que mantendrá esta situación ante las impugnaciones que se esperan pues se trata de una elección compleja que no generó la participación esperada y que puede motivar confusión de quienes asistan a votar y lo que esto genere en los resultados, mismos que se conocerán una semana después de cerrar las casillas.

## APUNTES ELECTORALES

La violencia en contra de candidatos en Veracruz no cesa, ahora le tocó el turno a la abanderada del PT por la alcaldía de Mianztlá, Aracely Pérez Roa, y a su equipo, quienes fueron agredidos

por un grupo armado al término de un recorrido que sostuvo en la comunidad de Sarabia, al norte del estado.

Reforma reveló que el senador Miguel Ángel Yunes Márquez recibe un trato preferencial en la bancada de Morena, pues además de conseguir la presidencia de la comisión de Hacienda, lo apoyan en vuelos privados de Toluca a Veracruz, así con el apoyo del coordinador de los legisladores morenistas, Adán Augusto López Hernández, quien ha dado la cara por él, incluso retando a golpes a quienes lo encaran en la Cámara Alta.

El presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo, después de pedir a sus policías que usen la fuerza letal si un delincuente se resiste al arresto y escuchar críticas de la presidenta Sheinbaum, la retó a que si logra pacificar el municipio sin disparar una sola bala, él renuncia al cargo.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesVigueras •  
 en BlueSky areyesvigueras.bsky.social



Foto: Gobierno de México